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Pontgivartois, Baguenats et Pinaguets,

Trois ans après Samuel Paty, l’école de notre 
République a de nouveau été frappée par une 
barbarie innommable avec le meurtre de Dominique 
Bernard, professeur de français.
Face à cette escalade des tensions entre les Hommes, 
j’aimerais vous proposer pour débuter cette nouvelle 
année, la réponse de l’anthropologue Margaret Mead 
(1901-1978) à qui il avait été demandé :

« Que considérez-vous comme le premier signe de 
civilisation dans une culture ? »

Plutôt que de parler de crochets, de bols en argile, ou 
de pierre à aiguiser elle avait répondu que le premier 
signe de civilisation dans une culture ancienne est la 
preuve d’une personne avec un fémur cassé et guéri.
Margaret Mead avait argumenté en expliquant que 
dans le reste du règne animal, si vous vous cassez la 
jambe, vous mourez.

Vous ne pouvez pas fuir le danger, aller à la rivière 
pour boire de l’eau ou chasser pour vous nourrir.
Vous devenez de la viande fraîche pour les prédateurs.

Aucun animal ne survit à une patte cassée assez 
longtemps pour que l’os guérisse.
Un fémur cassé qui a guéri est la preuve que quelqu’un a 
pris le temps de rester avec celui qui est tombé, a soigné 
la blessure, a mis la personne en sécurité et a pris soin 
d’elle jusqu’à ce qu’elle se rétablisse.

Fort de cette preuve scientifique de l’importance de 
l’attention portée aux autres comme point de départ 
de notre civilisation, pour 2024 en plus d’une excellente 
Année pleine de réussite et de bonheur, j’aimerais 
conclure par ce message si naturellement apparu 
pendant la pandémie de COVID :

 « Prenez soin de vous et de ceux qui vous sont chers ! »

Christophe MAHUET
Maire d’Auménancourt
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Le soleil et le froid nous ont accompagnés ce samedi 
20 janvier 2024, pour la 2ème édition des vœux de la 
commune d’Auménancourt.

Cette édition avait notamment pour objectif d’inaugurer 
la première tranche de la D20, une artère principale pour 
nos 3 communes.

Pour se faire nous avons eu la chance d’être très bien 
entourés (Ministre, Sénateurs, Député, Sous-Préfet, 
Vice-présidente du département, Vice-président de 
la communauté urbaine, Conseiller départemental et 
représentants des communes voisines) pour couper le 
ruban.

MA COMMUNE

Inauguration 
& Vœux de la commune

Samedi 20 Janvier 2024

Nous avons pu ensuite nous retrouver au groupe scolaire, 
pour y admirer la magnifique fresque réalisée par Emilie 
VAST, et ainsi mettre en avant la médiathèque, qui, pour 
rappel, est ouverte à toutes et tous. N’hésitez pas à aller 
à la rencontre de notre bibliothécaire.

Un grand merci pour votre présence et d’être venus 
partager le verre de l’amitié.

Katia.B



Après 3 ans de mandat, nos jeunes élus se préparent 
à céder leur place en vue des nouvelles élections. De 
nombreux enfants du CE1 au CM2 sont déjà prêts à 
faire leurs propositions pour les élections de 2024.

Cette première équipe peut se féliciter de toutes les 
actions accomplies pendant ce mandat  : la création 
du potager partagé, le don à la SPA avec l’organisation 
d’une journée sportive, la marche pour « octobre rose », 
l’action « nettoyons la nature »,  l’événement après-midi 
jeux de société avec la boum des jeunes, l’aménagement 
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Conseil municipal des jeunes : 
l’heure du bilan !

du parc de la Rosalie et l’agrandissement des abribus à 
Saint-Etienne.

Ces jeunes élus se sont également fortement impliqués 
dans la vie de la commune avec leur aide pour la 
distribution des colis aux séniors et leur présence aux 
cérémonies commémoratives.

Un grand merci à: Zoé, Robin, Emma, Théophile, Noé, 
Layna, Ronan, Samuel et Léa.

Carole.L
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Commencés en mars 2023, les travaux de voirie dans la 
traversée du village sont désormais terminés. 

«Le village est méconnaissable» pourrait-on s’amuser à 
dire ! Il faut dire que depuis 3 mois, les travaux lui ont 
donné un tout autre visage. Sur une longueur de 500 
mètres environ, tout y est passé, de la chaussée aux 
trottoirs, de l’éclairage public à l’enfouissement des 
réseaux.

Embellir le village et le rendre plus sûr

Ont notamment été 
réalisés un plateau 
ralentisseur, la 
restructuration de la 
chaussée, la création de 
trottoirs, le renforcement 
de l’éclairage public 
(désormais à LED), le 
renouvellement du 
réseau d’eau potable, 
l’enfouissement de la fibre 
et de l’électricité. C’est 
désormais le temps de 
l’aménagement paysager. 
La signalétique a été 
renforcée, des passages piétons instaurés et des places 
de stationnement matérialisées. Rendre le village plus 
agréable était l’un des enjeux du projet mais aussi celui 
de renforcer la sécurité, des piétons en premier lieu.

Pour réaliser la deuxième 
tranche de travaux, dans 
le prolongement de la rue 
du 151E RI, les études sont 
en cours de lancement. 
L’enfouissement des 
réseaux aériens a déjà été 
réalisé, les prestations 
seront, pour la plupart 
identiques, sur 500 
nouveaux mètres.

À terme, l’objectif de la 
municipalité est de réaliser 
la restructuration de ses 

Rue du 151E RI la fin 
des aménagements se profile

principales traverses, dans la continuité de ce qui vient 
d’être réalisé, en intégrant de nouveaux aménagements 
visant à adoucir la circulation et sécuriser les modes de 
déplacements «doux».

Plus de 870 000 € de 
travaux

Le coût global du dossier 
est de 872 000 € (TTC). 
L’équipe municipale n’a 
pas ménagé ses efforts 
pour mobiliser ses 
partenaires sur le projet. 
La part principale émane 
du département via la prise 
en charge des travaux de 
voirie (40%), juste devant 
la Communauté Urbaine 

(30%) grâce aux différents fonds de concours et la prise 
en charge des travaux d’eau potable et d’éclairage public, 
le SIEM (10%) pour la prise en charge de l’enfouissement 
des réseaux aériens. Enfin la part de la Commune 
(20%) complète le financement par la prise en charge 
des aménagements de voirie (trottoirs, bordures…)  et 
l’enfouissement du réseau téléphonique cuivre.
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Don du sang

Lors de la collecte de sang du 8 décembre 2023, 
23 donneurs ont contribué. Nous tenons à exprimer 
notre gratitude à tous pour leur dévouement et leur 
générosité. Il est crucial de souligner que les réserves 
de sang restent alarmantes au niveau national et 
régional. Nous encourageons vivement à poursuivre la 
mobilisation.

Prochain rendez-vous le 

Vendredi 26 Avril 2024 
à la salle polyvalente d ‘Auménancourt le Petit.

Venez nombreux avec vos proches, amis, collègues..

Elisabeth.T

Notons qu’en parallèle, la communauté urbaine et le SIEM 
ont profité du chantier pour procéder au renouvellement 
des branchements en eau, électricité et fibre chez les 
particuliers concernés.

Une inauguration, à pied !
Le froid glacial de cette matinée du 20 janvier 2024 
n’aura pas entamé les ardeurs des participants 
à la cérémonie des vœux et d’inauguration. De 
nombreux habitants et élus locaux ou nationaux 
ont été invités à déambuler depuis l’école,  le long 
des nouveaux aménagements.

Conscient que bien d’autres tâches restent à 
réaliser pour améliorer notre cadre de vie. Il faut 
noter et se satisfaire de l’engagement quotidien des 
élus communaux et des habitants qui ont participé 
ou ont été concernés de près ou de loin par ce 
projet. Les retours et témoignages  qui nous sont 
adressés représentent une grande satisfaction et 
notre principale source de motivation !

Guillaume.T
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Les remerciements
de nos sapeurs pompiers 

Les sapeurs pompiers d’Auménancourt vous 
remercient pour l’accueil que vous leur avez accordé 
lors du passage du traditionnel calendrier.

Toute l’équipe du centre d’Auménancourt vous 
souhaite une bonne et chaleureuse année 2024 !

UN ENGAGEMENT CITOYEN, avec de belles missions : 
Protéger les personnes, les biens et l’environnement
Lutter contre les incendies, accidents, sinistres et   

     catastrophes
Assurer les secours d’urgence aux personnes, ainsi 

     que leur évacuation
Evaluer et prévenir les risques technologiques et 

      naturels

PASSEZ A L’ACTION, EVEILLEZ LE POMPIER QUI EST 
EN VOUS !

Vous êtes motivé(e), dynamique, disponible ? 
Rejoignez-nous ! 
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Au cœur de la nouvelle 
micro crèche

09

Aujourd’hui nous sommes allés à la rencontre 
de  Mathilde  BARRACHIN, médecin et dirigeante de 
plusieurs micro-crèches, qui va acquérir l’ancienne 
Mairie-École d’Auménancourt-le-Petit pour y installer 
une micro-crèche du réseau «Les Petits Lutins»  

Parlez-nous de vous, votre parcours en tant que 
médecin puis comme dirigeante de micro-crèches :

J’ai été gestionnaire de micro-crèche avant d’être 
médecin. En effet, j’étais étudiante en médecine lorsque 
j’ai eu le bonheur de donner naissance à mon premier 
enfant. Je souhaitais continuer mes études, le papa 
travaillait, nous avons donc eu besoin d’un mode de 
garde. J’avais de grandes exigences concernant mon 
mode de garde, je souhaitais une micro-crèche. À 
l’époque, les micro-crèches accueillaient 10 enfants 
maximum. Cela permettait d’avoir un accueil collectif, 
tout en ayant un nombre raisonnable d’enfants. J’étais 
déjà attachée à des méthodes comme Montessori, les 
couches lavables, etc. J’ai donc, pour mon plus grand 
bonheur, trouvé une micro-crèche « Montessori ». Mon 

expérience dans cette micro-
crèche n’a pas été heureuse, 
loin de là. Au même moment, 
mes parents, suite aux départs de leurs enfants, ont 
décidé de mettre leur maison en vente. Cela m’a brisé le 
cœur car c’était la maison de mon enfance. J’ai proposé 
à mon conjoint de racheter leur maison, mais il n’y 
avait pas de mode de garde collectif dans ce secteur à 
l’époque. J’ai déploré cette situation, je voulais revenir 
dans mon village d’origine, devenir médecin dans ce 
secteur (qui en manque cruellement), mais il n’y avait 
pas les infrastructures nécessaires pour nous accueillir, 
alors on a fait un pari fou : les créer nous-mêmes ! Voilà 
comment les « Petits Lutins » sont nés.

Cela a été une sacrée aventure et ça l’est encore. La 
micro-crèche de Lor, la première, a ouvert ses portes en 
2019. S’en est suivie celle de Montcornet en 2020 et celle 
de Neufchâtel en 2022. Pendant ce temps, mes études 
continuaient et j’ai eu l’immense honneur d’être thésée 
en juin 2022. Je me suis installée en janvier 2023 en 
cabinet de médecin généraliste à Neufchâtel-sur-Aisne.

Une cérémonie du 11 novembre placée sous le signe de l’Espérance dans notre 
Commune.

Une superbe chorale d’enfants qui a interprété La Marseillaise et Enfant de Paix, 
accompagnée et guidée par Angèle Chalençon, chanteuse lyrique, et Carole Lopez, 
enseignante et conseillère municipale.

L’occasion de saluer à nouveau 
l’engagement des sapeurs 
pompiers de notre village et leur 
offrir un nouveau drapeau .

Merci à Madame 
le Sénateur ROMAGNY , d’avoir 
acceptée d’être la marraine de ce 
nouveau drapeau.

Elisabeth.T



10
Si vous deviez décrire une journée type dans votre 
vie de médecin et dirigeante de structure de la petite 
enfance ? 
Ma journée commence en général à 6h tous les matins. 
Les crèches se lèvent à 7h. 7h, c’est le moment du stress 
; c’est là que tout se met en place, les portes s’ouvrent, 
les premières arrivées. Les filles vérifient leur structure 
en arrivant, donc à 7h, il peut y avoir des mauvaises 
nouvelles (messages des parents envoyés le soir ou la 
nuit car leur bébé est malade, frigo en panne, machine 
à laver en panne, problème de serrure, etc.). C’est aussi 
le stress du retard. Est-ce que les collaboratrices seront 
bien à l’heure ? N’auront-elles pas de soucis sur la route 
? Bref, à 7h, c’est l’inquiétude. À 7h15, lever des enfants, 

préparation pour partir à 
8h. À 8h20, je les dépose 
à l’école pour arriver à 
8h30 au cabinet. Je fais 
mes consultations jusqu’à 
midi, en sachant que j’ai 
toujours un œil sur les 
groupes de discussion des 
crèches. Cela permet de 
savoir si tout va bien, de 
répondre à leurs questions 
si elles en ont, et d’agir s’il 
y a un problème. À 12h, je 
pars en réunion dans l’une 
des crèches. Selon le jour, 
cela varie, ou en fonction 
des événements, parfois 
une crèche a plus besoin 

que les autres. Les enfants mangent entre 11h et 12h 
donc quand j’arrive vers 12h30 avec la route, les petits 
se préparent pour la sieste. J’aide si besoin, après on 
mange ensemble en discutant de la crèche, des enfants, 
etc. Retour au cabinet à 14h, consultations jusqu’à 19h 
si tout va bien. Après retour à la maison, je m’interdis le 
téléphone et l’ordinateur, pour profiter de mes enfants 
jusqu’à 20h30. Une fois que les petits sont couchés, je 
me lance dans les projets, les mails/papiers parents, les 
mails/papiers salariés, la préparation des projets, etc. 
Et la journée se termine ainsi.

Une micro-crèche écologique, c’est quoi ?
Il y a plusieurs définitions, notamment celles des labels, 
mais celles-ci ne me conviennent pas. Certaines ont des 
éco-labels, mais je ne trouve pas qu’elles vont assez loin 
dans la démarche. Donc je vais vous donner la mienne 
: pour moi, une micro-crèche écologique, c’est une 
structure qui vise à diminuer le plus possible son impact 
environnemental.
Chez les Petits Lutins, cela s’illustre par plusieurs axes : 
l’utilisation de couches, de sopalin, de cotons lavables, 
l’utilisation de petits pots biologiques dans des pots 
en verre fabriqués localement, la fabrication de nos 
produits d’entretien pour limiter les produits chimiques 
et les bouteilles plastiques, la production de notre sérum 
physiologique, le partenariat avec des associations 

de réinsertion telles que recycl’ jouet qui récupère les 
jouets cassés, usés, mal-aimés pour les réparer et les 
revendre, l’approvisionnement en seconde main pour 
notre équipement, le soutien d’associations luttant 
pour l’environnement et la biodiversité, la rénovation de 
bâtiments pour l’implantation plutôt que la construction 
pour limiter l’artificialisation des sols. Pour 2024, nous 
avons des ambitions d’amélioration, notamment en 
obtenant l’autorisation d’utiliser un four solaire et en 
substituant l’eau du robinet aux bouteilles d’eau pour 
limiter les déchets et l’impact sur la santé des enfants 
(notamment les micro-plastiques).

À l’heure actuelle, à mon sens, nous avons une 
responsabilité envers nos enfants : leur transmettre 
une planète en bonne santé pour qu’ils puissent y vivre 
sereinement. Les Petits Lutins n’ont bien entendu pas 
toutes les solutions à cette crise mondiale, mais nous 
avons l’ambition de faire notre part, et de le faire au 
mieux.

Quelles sont les 3 valeurs fondamentales de votre 
projet pédagogique ?
- le bien-être 
- l’écologie 
- l’accompagnement à la parentalité

Des travaux importants sont à prévoir, cette crèche 
dans une ancienne «Mairie- École» vous l’imaginez 
comment ?
Ça va être très poussiéreux au début ! On va en effet 
casser de nombreux murs, les plafonds, créer des 
ouvertures, il faut aussi mettre une micro-station 
donc détruire toute la cour. Ensuite, ce sera ragréage, 
passage des réseaux, plaquage, ponçage, peinture, pose 
du sol, installation des meubles et de tout le matériel. 
Sur le papier, ça paraît simple, mais ça ne le sera pas 
tant. Espérons que l’on ne trouve pas trop de mauvaises 
surprises.

Une date d’ouverture à annoncer aux habitants ?
On espère ouvrir au mois de juin 2024. 

Merci Mathilde pour cette entrevue enrichissante, nous 
avons hâte de vous accueillir  avec vos petits lutins à 
Auménancourt ! 

La crèche sera ouverte du lundi au vendredi de 7h à 
19h30 (horaires provisoires dans l’espoir d’ouvrir de 6h à 
20h30 dans un avenir proche).

Perrine.R

CONTACTEZ-MOI

Tel : 06 88 79 11 56
Email : mathilde.barrachin.marmont@gmail.com
Site internet : www.crecheslespetitslutins.fr
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Un nouveau réseau de transport 
pour le Grand Reims

Il s’agissait d’un engagement majeur de la feuille 
de route de la mandature 2020-2026, un des six 
chantiers du Projet de territoire du Grand Reims, 
adopté à l’unanimité en juin 2021  : chaque habitant, 
sur l’ensemble des 143 communes, sera à moins d’un 
kilomètre d’une solution de transport adaptée. 
La promesse a été tenue !

En effet, le 14 septembre dernier, les élus de la 
communauté urbaine ont fait à 91% le choix d’un nouveau 
concessionnaire pour notre réseau de transport public. 
C’est Transdev qui aura la responsabilité de l’exploitation 
de ce nouveau réseau. 

Cette nouvelle offre de transport verra progressivement 
le jour à partir du 1er janvier 2024 et couvrira l’intégralité 
du Grand Reims. Ce qui offrira à nos concitoyens une 
réelle alternative à la voiture et permettra une diminution 
significative de notre empreinte carbone.

Une offre de meilleure qualité et augmentée partout sur 
le territoire, composé de 200 km de lignes nouvelles, avec 
des dessertes spécifiques pour les zones d’activités, la 
mise en place de deux lignes de Bus à Haut niveau de 
Service (BHNS) et un tramway toutes les 10 minutes au 
départ de la gare TGV de Bezannes.

GRAND REIMS

Dans le rural, l’augmentation de l’offre de transports 
représente +291 %, passant d’une moyenne de 557 000 
km/an actuellement à près de 2,2 millions km/an. 
Une révolution des possibilités de déplacements, 
notamment portée par la création forte de sept lignes de 
bus express dans les villages à partir de septembre 2024. 
Auménancourt sera ainsi desservie par la ligne express 
E2, reliant Auménancourt-le-Grand et Auménancourt-
le-Petit au centre-ville de Reims, avec une fréquence de 
l’ordre d’un bus par heure, de 6h45 à 20h. 

Un nouveau service qui s’accompagnera également d’un 
développement ambitieux du Transport à la Demande 
(TAD) dans le but de répondre à la diversité des besoins 
sur le territoire, avec la mise en place de cinq zones de 
TAD de proximité, de trois zones de TAD spécifique aux 
zones d’activités et d’un TAD de nuit.

Enfin, une organisation et une structuration du 
covoiturage en 10 lignes sur l’ensemble du territoire 
viendra compléter cette nouvelle offre dans le rural, 
pour optimiser le rabattement vers les gares et haltes 
ferroviaires, faciliter les déplacements domicile/travail 
et apporter une réponse spécifique lors de la tenue des 
grands événements.

Mathieu L.
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Bernadette

Elle est née le 3 août 1933, il y a donc un peu plus de 90 
ans, à Beine-Nauroy, et est la cadette d’une famille de 
3 filles.

Ses parents étaient agriculteurs. Elle a connu la guerre 
à l’âge de 7 ans et peut encore aujourd’hui tout raconter 
tellement cela l’a marquée : déportée dans l’Yonne, puis 
un retour dans la famille dans l’Aube avant un retour 
définitif à Beine dans la maison familiale pillée. La vie 
reprend normalement dans un bel esprit de famille. Elle 
va à l’école du village, puis à Notre-Dame à Reims jusqu’à 
la classe de 3ème. Elle quitte alors l’école pour aider à la 
ferme, s’occupant en particulier des animaux. Elle aura 
la chance de prendre des cours de couture sur Reims et 
saura faire plaisir à tous par la suite.

Elle s’installe à Pontgivart après son mariage en 1956 
avec René, agriculteur, et l’aide au travail de la ferme. 
Elle s’occupe des vaches laitières avec la vente de lait 
à la ferme, élève des poules, des canards et des lapins, 
et assure la vente des volailles et des œufs. Pendant la 
moisson, elle gère le stockage des céréales à la ferme. 
Mais elle est aussi et avant tout une 
f e m m e d’intérieur qui 

s’occupe bien 
de sa grande 
maison, une 
bonne cuisinière. 
Il y a toujours un 
gâteau ou une 
tarte à partager, 
une couturière 
qui fait de 
belles robes, 
raccommode 

pour tout le monde, 
et une tricoteuse hors pair, aussi bien 

à la main qu’à la machine. Elle est toujours très active, 
que ce soit à la ferme ou au jardin. Elle aime beaucoup 
les fleurs, jouer aux jeux de cartes et de société, danser 
dans les soirées, ses chiens et la chasse. Elle a pratiqué 
la gym et participe aux activités paroissiales, toujours 
prête à rendre service et disponible pour toute la famille 
et ses nombreux amis.

Le couple n’a pas eu d’enfants, à leur grand regret, et 
Bernadette a reporté tout son amour à ses nièces et 

neveux, en 
p a r t i c u l i e r 
les 5 enfants 
de sa sœur 
aînée et les 
2 garçons de sa jeune 
sœur. Durant les vacances scolaires, il 
y en avait toujours au minimum 2 et c’était chacun son 
tour, même quand ils partaient en vacances, et cela 
reste de très bons souvenirs pour tous. Elle aimait 
transmettre son savoir en couture et en tricot.

Elle s’est retrouvée veuve à l’âge de 76 ans, ce qui l’a 
beaucoup bouleversée, se retrouvant seule dans sa 
grande maison. La famille et les amies continuent à 
l’entourer et font le maximum pour qu’elle puisse vivre 
une retraite paisible chez elle comme elle le souhaite. 
Depuis quelques années, elle est atteinte d’une maladie 
dégénérative au niveau des yeux qui malheureusement 

RENCONTRE AVEC...
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Boulangerie Patisserie 
Compagnon

l’empêche de faire ses activités préférées comme la 
couture et le tricot. Cependant, elle apprécie d’aller 
tous les 15 jours au club Joie de Vivre et de pouvoir jouer 
aux cartes et partager des moments conviviaux et est 
toujours contente d’avoir des visites chez elle.

Elisabeth.T

Comment vous appelez-vous ? Quel est votre âge ?
Nous sommes Alexis COMPAGNON (26 ans) et Séverine 
POITTEVIN (24 ans).

Rappelez-nous quand vous avez repris la boulangerie 
de Bourgogne
Nous avons repris la boulangerie de Bourgogne-Fresne 
fin avril 2022, le 29 avril exactement, pour une ouverture 
le 03 mai 2022.

Quel est votre parcours et votre/vos formation(s) ?
Alexis : En sortie de classe 
de Troisième (collège), j’ai 
enchainé sur un CAP Boulanger 
au sein des Compagnons du 
Devoir, puis j’ai passé mon 
Bac Professionnel Boulanger-
Pâtissier, toujours chez les 
Compagnons du Devoir, 
avant d’entamer un Tour de 
France. Je n’ai pas terminé ce 
dernier, je suis donc retourné 
chez l’un de mes patrons 
d’apprentissage, M. Grégory 
PIRAUX, à Epernay, chez qui je 
suis resté en tant que Pâtissier 
pendant 5 ans avant d’arriver 
ici.

Séverine : Mon parcours 
est moins “direct”, après 

la Troisième je suis p a r t i e 
en filière générale au L y c é e 
Stéphane Hessel d’Epernay. J’ai eu un 
Bac Littéraire avec une mention e u r o p é e n n e 
(spécialisé dans l’Anglais). Après cela j’ai réalisé un BTS 
Tourisme, à Bazeilles, dans les Ardennes. Je n’ai pas 
pu trouver de travail dans mon domaine dès ma sortie 
d’études (Covid et Tourisme n’ont pas fait bon ménage 
!), j’ai donc postulé pour des missions d’intérim avant 
de signer un CDI en tant que Conductrice de Ligne 
en Tampographie sur verres (Décoration à l’encre sur 

verres pour des Maisons de 
Champagne renommées, 
notamment).

Est-ce un métier que vous 
avez toujours voulu faire ?
Alexis : Oui, j’ai toujours aimé 
la cuisine et les métiers de 
bouche en général.

Séverine : Pas vraiment, je me 
suis cherchée un peu au début. 
Mais je savais que je voulais 
être au contact du client ! 

Que faites-vous en premier au 
début de la journée ?
Alexis : J’allume le four à 
soles dès 3h30 (en semaine) et 
minuit (le dimanche) afin qu’il 
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soit chaud pour lancer les cuissons dès qu’Elisa, notre 
boulangère, arrive. 
Séverine : J’allume la caisse et la vitrine froide (pâtisserie 
et traiteur) avant de commencer la mise en place du 
magasin. 

Pouvez-vous nous décrire une journée-type ?
Alexis : fournil à 3h30 : Allumage du four à soles, cuisson 
de la viennoiserie (dans le four ventilé), Cuisson des pains 
spéciaux et façonnage de la Tradition en simultané, 
puis vient la préparation de tous nos produits traiteurs 
(sandwichs, wraps, quiches, pizzas et cuisson des pâtés-
croûtes et croissants au jambon). Quand les produits 
traiteurs sont en préparation, il est généralement 
l’heure d’ouvrir la boutique (à 6h30 en semaine), et 
c’est aussi l’heure à laquelle je pars livrer l’EHPAD de 
Bourgogne-Fresne et alimenter le distributeur de 
baguettes d’Auménancourt. Ensuite vient la préparation 
des pâtisseries, puis la cuisson des baguettes pour les 
différentes écoles que nous fournissons en pain. Puis 
je repars en livraison pendant que nos ouvriers, Elisa 
et Alexis anticipent les productions nécessaires au bon 

fonctionnement 
de la boutique 
mais aussi des 
c o m m a n d e s 
à venir. Par 
exemple : 
tourage de la 
pâte feuilletée, 
p r é p a r a t i o n 
de crème 
p â t i s s i è r e , 
pétrissage de 
la brioche ou 
du viennois, 
marinade de la 
viande à pâté-
croûte, cuisson 
des génoises, 
confection des 
mousses, etc. 

Et en même temps, Elisa pétrit les pains pour le 
lendemain et les cuissons pour alimenter la boutique en 
permanence. En fin de journée, généralement, il y a la 
réalisation des croissants, pains au chocolat, des pâtés-
croûte, selon les besoins et les stocks. 
Puis vient le moment du placage, c’est-à-dire, la mise 
sur grille de tous les produits qui ont besoin d’être placés 
en chambre de pousse afin de se développer et d’être 
prêts pour la cuisson le lendemain (Pain au chocolat, 

croissant, pain de 
mie, pain suisse, 
galette ardennaise, 
etc.). 
Et la dernière étape, 
qui est l’une des 
plus importantes : 

le ménage, laver les surfaces de travail, les cuves des 
pétrins, la plonge, passer l’aspirateur, laver le sol, etc.
Voilà une journée type, sans compter l’anticipation que 
nous devons avoir sur le calendrier en fonction des 
fêtes à venir et donc de la production supplémentaire à 
réaliser. 

Séverine : en boutique : l’installation commence dès 
6h. J’installe les baguettes et les pains spéciaux en 
premier, puis la viennoiserie avant l’ouverture à 6h30. Et 
après cela je jongle entre le service auprès des clients 
et l’installation des produits finis/cuits. Il y a aussi la 
gestion des commandes du jour, afin qu’elles soient 
prêtes en temps 
et en heure. Et 
tout au long de la 
journée, j’alterne 
entre le service, 
l ’ a l i m e n t a t i o n 
de la boutique 
(ramener les 
b a g u e t t e s 
f r a î c h e m e n t 
sorties du four, 
les pâtisseries, 
etc.) et la prise 
de commandes 
(toujours en 
accord avec 
Alexis qui donne 
son dernier mot 
sur la possibilité de réalisation ou non de la commande).
Puis autour de 18h45 je commence doucement à ranger 
et nettoyer la boutique pour fermer à 19h00 et terminer 
le plus gros du ménage une fois les rideaux baissés. 

Le métier de boulanger est-il difficile ?
Le métier de boulanger est  un métier physique, surtout 
pour le dos et les jambes. On reste debout toute la 
journée, on porte parfois des charges lourdes (comme les 
sacs de farine de 25kg). C’est aussi un métier stressant, 
surtout pendant les périodes de fêtes (Noël, Nouvel An, 
Pâques entre-autres), car la charge de travail augmente 
en plus de ce que nous produisons en temps normal. 
Il faut être rigoureux et dynamique pour exercer ce 
métier. 

Quelles sont les connaissances nécessaires pour 
devenir boulanger ?
Pour être boulanger et/ou pâtissier, il faut d’abord 
oublier une bonne partie des choses que l’on peut voir 
à la télévision ou sur les écrans. Dans une boulangerie-
pâtisserie, il y a un certain rythme à suivre. La rapidité 
d’exécution et la précision sont de rigueur. Il faut 
connaître les bases du métier, acquises par les diplômes 
correspondants (CAP Boulanger, CAP Pâtissier, etc.) et 
les automatismes s’acquièrent avec la pratique. 
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Que préférez-vous faire  : le pain, la pâtisserie, les 
chocolats… ?
Alexis : J’aime tout, mais avec une préférence pour la 
viennoiserie. 

Quelle est votre spécialité préférée / qu’aimez-vous 
faire le plus ?
Alexis : Je n’ai pas de préférence, j’aime tout faire. La 
boulangerie-pâtisserie est ma passion, certes cela 
peut varier en fonction de mon humeur ou de mon état 
de fatigue, mais d’une façon générale, je n’ai pas de 
préférence.

Combien de variétés de pain proposez-vous ?
Notre gamme de pain varie selon les saisons, mais 
d’une façon générale, nous proposons 3 à 4 baguettes 
différentes : la baguette, la tradition française, la 
tradition française aux graines et la baguette épi. En ce 
qui concerne les pains spéciaux, les pains “boule” on en a 
une petite dizaine qui varient selon le jour de la semaine, 
comme le “All-Black” que l’on propose le mardi, jeudi et 
le week-end, ou bien la Tourte de Meule aux fruit que l’on 
propose le dimanche par exemple.

Quelle est le rôle de la « femme du boulanger » ?
La femme du boulanger à un rôle multitâche. Pour ma part, je suis la vendeuse-responsable de la boulangerie-
pâtisserie, je gère donc la vente, la prise de commande client et le passage de commande fournisseur pour tout 
ce qui a un rapport avec la boutique (les boitages, la sachetterie, les boissons, etc.). Ainsi que les préparations 
de commandes clients (mise sur plateaux des petits-fours, trancher et emballer des brioches, etc.). Mais je gère 
également la partie invisible de l’iceberg :  tout ce qui est administratif, c’est-à-dire la réalisation des factures, la 
relation avec le cabinet-comptable, la banque, assurance, etc. 
Je suis le point de communication entre la clientèle et les personnes dans le fournil. Je leur transmets les avis 
clients, qu’ils soient positifs ou négatifs, on réfléchit ensemble à des solutions ou des améliorations. 
La femme du boulanger est aussi importante que le boulanger lui-même, c’est une cohésion d’équipe qui permet de 
faire tourner le commerce, nous sommes deux personnes, deux “postes” complémentaires. 

Katia.B
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LA RECETTE 
DE CLAUDINE

Koulibiac au saumon

       Pour 8 personnes  - 1h

INGRÉDIENTS : 

500 g de pâte feuilletée épaisse, 
carrée ou rectangulaire
500 g de saumon frais ou surgelé
2 oignons
300 g de champignons de Paris (ou mélange)
100 g de beurre
6 œufs (5 cuits durs et 1 pour dorer)
300 g d’épinards (frais ou surgelés)
1 court-bouillon (pour un poisson bien aromatisé)
noix de muscade
sel et poivre

 SAUCE AU BEURRE BLANC :

3 échalotes
80 g de beurre froid 
1 jus de citron 
20 cl de vin blanc 
20 cl de crème fraîche épaisse 
aneth ( 1 c à café )
sel et poivre

1 - Préparation :

Faites durcir les œufs pendant 10 minutes, puis 
rafraîchissez-les et écalez-les.

Faites chauffer le court-bouillon, puis pochez le saumon 
pendant environ 15 minutes. Ensuite, égouttez-le 
soigneusement.

Si vous prenez des épinards frais, lavez-les, rincez-les, 
équeutez-les et faites-les cuire pendant 15 minutes 
dans de l’eau salée. Ensuite, égouttez-les.

Lavez les champignons, coupez-les en lamelles.

Épluchez les oignons, hachez-les finement et faites-les 
revenir doucement pendant 15 minutes dans le beurre. 
Ajoutez les champignons, salez, poivrez et ajoutez un 
peu de muscade râpée. Laissez cuire encore 10 minutes.

Préparez tous les éléments refroidis pour la garniture 
du koulibiac : épinards bien essorés, champignons et 
oignons, saumon émietté, œufs durs.

Abaissez les deux tiers de la pâte en rectangle de 3 
cm d’épaisseur. Étalez tous les éléments de garniture 
préparés en couches superposées sans aller jusqu’aux 
bords. Commencez par les oignons, les champignons, 
les épinards, le saumon émietté, puis les œufs durs 
les uns derrière les autres dans le sens de la longueur. 
Remettez le reste de farce dessus, repliez les bords, 
abaissez le deuxième rectangle de pâte plus petit sur la 
farce. Soudez les bords à l’eau et appuyez pour coller les 
deux pâtes ensemble. Dorez au jaune d’œuf, puis passez 
la pointe d’un couteau pour faire un quadrillage. Creusez 
au centre un petit trou et 
mettez-y un petit rouleau de 
carton pour laisser échapper 
la vapeur. Faites cuire pendant 
40 minutes à four chaud à 
200°C en surveillant la couleur.



17

Claudine C.

N’hésitez pas à me contacter
pour toute information ou retour des 

recettes réalisées à l’adresse suivante :

claudine.recettes@orange.fr

2 - Préparation de la sauce:

Commencez par faire suer les échalotes dans un mélange de vin blanc et de jus de citron jusqu’à ce 
que le liquide s’évapore. Ensuite, incorporez progressivement le beurre en petits morceaux, suivi de la 
crème fraîche, de l’aneth, et assaisonnez avec du sel et du poivre. Réchauffez la sauce au bain-marie et 
servez-la avec le koulibiac.

NOS VILLAGES 
ONT DU TALENT

Belinda MASSON
Graphothérapeuthe

Bonjour Belinda, vous venez de débuter une nouvelle 
activité, qu’elle est-elle ?
J’ai commencé mon activité en graphothérapie, offrant 
un soutien scolaire et du coaching en orthographe et 
lecture pour tous les niveaux, avec une spécialisation 
dans les troubles «  dys  », tels que la dyslexie et la 
dysorthographie. Je suis graphothérapeute depuis avril 
2023.

C’est quoi exactement la graphothérapie ?
La graphothérapie est un métier encore peu connu, 
particulièrement dans la Marne et la région Grand Est. 
Elle consiste en la rééducation graphique d’enfants, 
d’adolescents, ou d’adultes souffrant de dysgraphie, où 
l’écriture est lente, douloureuse et illisible.

Où exercez-vous votre activité ?
J’ai un cabinet à Reims. La graphothérapie se déroule 
principalement en cabinet, tandis que le coaching peut 
être dispensé à domicile, en cabinet, ou en visio.

Comment se déroule le processus de rééducation ?
Mon approche commence par un bilan complet pour 
identifier les problématiques d’écriture, telles que 
la tenue du crayon et la posture. Ensuite, une 
rééducation du geste est entreprise 
pour fluidifier l’écriture, la rendre 
lisible et accroître sa 
vitesse.



Quelle est l’importance de la graphothérapie pour les 
enfants en difficulté d’écriture ?
Les difficultés d’écriture peuvent affecter la confiance 
en soi des enfants, les mettant en situation d’échec 
scolaire. La graphothérapie vise à résoudre ces 
problèmes, permettant aux enfants de se réapproprier 
l’écriture et de regagner confiance en eux.

Comment les gens découvrent-ils la graphothérapie ?
Généralement, ce sont les enseignants qui recommandent 
aux parents de consulter un graphothérapeute. Souvent, 
des bilans préalables avec des orthophonistes ou des 
psychomotriciens sont réalisés pour évaluer la motricité 
globale ou fine des enfants.

Quels sont les défis actuels liés à l’écriture des enfants 
?
Avec l’omniprésence des écrans, les enfants participent 
de moins en moins à des activités manuelles, ce qui peut 
entraîner des problèmes de motricité fine. 

Comment valoriser votre activité dans un domaine peu 
connu ?
Ma formation, bien que non diplômante, est une 
certification approfondie de neuf mois, incluant une 
partie dédiée à la graphologie. Cette approche unique 
contribue à résoudre les problèmes d’écriture de manière 
holistique, combinant compétences pédagogiques et 
thérapeutiques.

J’œuvre à créer un réseau avec des psychologues   
scolaires, médecins scolaires, enseignants, psychomo-
triciens, et orthophonistes. Cette collaboration permet 
d’orienter les enfants vers les professionnels adaptés en 
fonction de leurs besoins spécifiques.

Quelle est la durée moyenne d’une rééducation ?
La durée varie selon les cas, allant de 10 heures à une 
vingtaine d’heures. Chaque enfant est unique, et la 
rééducation s’adapte à ses besoins, que ce soit pour des 
problèmes d’écriture spécifiques ou des troubles plus 
complexes comme la dysgraphie.

Quels sont vos projets futurs dans cette activité ?
Actuellement centrée sur les enfants et adolescents, je 
prévois d’élargir mon offre aux adultes l’année prochaine, 
notamment pour ceux souffrant de problèmes d’écriture 
liés à des maladies telles que Parkinson.

Comment avez-vous découvert la graphothérapie et 
qu’est-ce qui vous passionne dans ce métier ?
Ce métier allie mes compétences pédagogiques à ma 
passion pour l’écriture et la lecture, offrant une approche 
humaine et thérapeutique.

Quels conseils donneriez-vous aux parents d’enfants 
en difficulté d’écriture ?
Il est essentiel de consulter un professionnel dès 
les premiers signes de difficulté d’écriture. Une 
intervention précoce, en collaboration avec des 
psychologues scolaires et des spécialistes, peut éviter 
des complications ultérieures et redonner confiance à 
l’enfant.

Sébastien.G

CONTACTEZ-MOI

Tel :06 10 27 42 76
Email :
orthographotherapie@gmail.com
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CULTURE & LOISIRS

AFR 
Association du foyer Rural

L’AFR est composée de 10 femmes passionnées et motivées pour vous assurer chaque année des cours de qualité.

Pilates de 19h à 20h

Eveil à la Danse 4-7 ans de 17h30 à 18h30
Danse Moderne Jazz 8-12 ans de 18h30 à 19h30
Danse Moderne Jazz Adulte de 19h30 à 20h30

Yoga enfant 4-7ans de 14h à 15h
Renfo Cardio de 18h30 à 19h30

Cross Training de 18h30 à 19h30 
Yoga Adulte de 19h30 à 20h30
Club Joie de Vivre de 14 à 18h (1 semaine s/2)
Couture de 18h à 19h30 (2 cours par mois)

Pilates de 9h15 à 10h15
Et le Tennis en horaire libre.

L’AFR c’est aussi l’organisation d’événements tout 
au long de l’année (Baby-broc, Loto, Gala de danse 
etc...)

Revenons sur notre Soirée «LOTO» qui s’est 
déroulée le Samedi 2 Décembre 2023 à 20h. 
270 participants étaient réunis pour jouer 18 
parties avec de beaux lots.

Lundi

Mardi

Mercredi

Jeudi

Vendredi 

www.afr-aumenancourt.fr

et facebook

Retour en images sur un magnifique concert
du groupe Border Jazz au Centre d’art et de 
Culture La Pierre Longe Auménancourt.

Centre d’Art 
& Culture

Renfo cardio

Yoga

Loto

Atelier couture avec 2M Créations



Médiathèque
Rétrospective 2023 et prévisions 2024

L’année 2023 a été synonyme de changements et de 
nouveautés pour la médiathèque !
Tout d’abord, pour bien commencer l’année, l’amplitude 
des horaires a été doublée, passant de 10h à 20h 
d’ouverture au public dans la semaine  ! Mais surtout, 
depuis le 7 janvier 2023, la médiathèque est ouverte 
les samedis matin de 9h à 12h !

De nombreuses animations se sont déroulées au cours 
de cette année : des ateliers créatifs, des initiations 
à l’anglais, des lectures d’albums ou bien encore des 
ateliers culinaires (animés par Claudine Courdier). 

Des rencontres ont également eu lieu avec, entre 
autres, des auteurs, comme Aurélie Pattier, autrice / 

illustratrice locale, ou bien Gaël Aymon, auteur jeunesse 
venu à la rencontre des élèves de CE1 d’Auménancourt. 

De même, des personnes de la commune sont 
intervenues à la médiathèque pour présenter leur 
univers telle que Mélanie Piermay, venue présenter la 
cuisine vegan et sa chaîne youtube Simplicity Vegetal ; 
ou bien encore Mathilde Barrachin venue à la rencontre 
des usagers pour présenter la future micro-crèche 
d’Auménancourt.

Des évènements 
d’envergure se sont 
également déroulés tout 
au long l’année. En février 
a eu lieu la nuit de livres 
Harry Potter pour les 25 
ans de la saga littéraire. 
Puis au printemps, à 
l’occasion de l’évènement 
Jardin des mots organisé 
par la Bibliothèque 

Départementale de la Marne, s’est déroulé un atelier 
d’art floral, en partenariat avec Aurélie Masson de chez 
Pensée fleurie, ainsi que le concert de Lucie Joy au 
Centre d’art d’Auménancourt. 

À cette même occasion, a eu lieu le concours photos 
annuel, le thème de cette année étant «  Mon village 
en fleurs  » et qui fut remporté par Julie Picard. Pour 
la fin d’année, la médiathèque a participé à Big Bang 
BD, un événement du réseau Culture & Vous, dont la 
médiathèque fait partie. Les usagers de la médiathèque 
ont eu droit à des animations sur le thème de la bande-
dessinée et ont surtout eu l’occasion de rencontrer 
des artistes de BD comme Thomas Labourot ou Luc 
Perdriset, tous deux membres des ateliers 510 TTC, 
établis à Reims.

Un grand merci aux usagers qui sont venus aux 
animations et qui font vivre la médiathèque ! Un immense 
merci également aux bénévoles, petits et grands, qui 
ont donné de leur temps pour aider à la gestion de la 
médiathèque tout au long de cette année.

On dénombre 543 personnes utilisant les services de la 
médiathèque (une centaine de plus que 2022 !) et 8111 
prêts en 2023 (soit 11% de plus que l’année précédente) 
pour 6024 documents accessibles dont 267 nouveaux 
documents acquis au cours de l’année et 148 dons (un 
grand merci pour votre générosité !).
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Durant la fin d’année 2023, deux nouveautés importantes 
sont venues enrichir la médiathèque. La première est la 
création d’un service hors les murs de portage à domicile. 
Pour les personnes dans l’incapacité de se déplacer (de 
façon occasionnelle ou à long terme), on propose de leur 
apporter des documents (livres, jeux, DVD, revues, …) 
pour le mois à venir. Si vous souhaitez bénéficier de ce 
service, n’hésitez pas à contacter la médiathèque.

La deuxième grande nouveauté de la fin d’année fut la 
création d’une magnifique fresque signée Emilie Vast, 
illustratrice jeunesse rémoise. Le but de cette fresque 
était de donner une identité visuelle à la médiathèque 
et de rappeler qu’elle est ouverte à tous. Désormais, 
ses jolies couleurs égayeront votre chemin pour venir 
profiter de tous ses services !

En ce qui concerne l’année 2024, un changement 
d’horaires est à noter pour le début d’année. En effet, 
à partir du 22 janvier la médiathèque ouvrira tous les 
jours, du mardi au samedi matin. Elle sera désormais 
fermée les lundis mais ouvrira en contrepartie les 
mardis de 16h30 à 18h30 et les jeudis de 15h à 19h. Par 
ailleurs, de nombreuses animations sont prévues avec, 
entre autres, la nouvelle édition du concours photo, 
de l’art floral, des escape game, des raconte-tapis, … 
mais surtout l’exposition Philonimo au printemps, qui 
présentera une collection de livres jeunesse sur le thème 
de la philosophie et qui amènera son lot d’animations et 
de rencontres. 

La médiathèque participera également à l’événement 
Place aux jeux, organisé par la Bibliothèque 
Départementale de la Marne, qui annoncera l’arrivée 
des Jeux Olympiques de cet été. De quoi ravir tous les 
publics !

Anaïs.R
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Après 44 heures d’efforts, le Pongivartois 
Junior Jouy réalise l’exploit de terminer une 
course de 145 km en haute montagne 

SPORTS

Dernier arrivé à la Traces des Ducs 
de Savoie (145km, 9100 m de dénivelé 
positif), la course la plus exigeante de 
l’Ultra-trail du Mont-Blanc, Junior Jouy 
a accompli la prouesse de terminer 
sa course. L’éducateur spécialisé à 
l’IME de Cormontreuil s’est entraîné à 
Auménancourt pour ce trail depuis des 
mois et n’est pas encore rassasié de 
réussites.

Lorsqu’il a commencé la course à pied, il y 
a presque quatre ans, jamais Junior Jouy 
n’aurait pensé se retrouver à Chamonix, à 
l’arrivée d’un des ultra-trails les plus durs au 
monde. C’est pourtant ce qu’il est parvenu 
à réaliser, le 30 août dernier, lors de la 

Traces des Ducs de Savoie (TDS). Accompagné de toute 
sa famille pour l’encourager, Junior Jouy s’est fixé des 
objectifs de plus en plus élevés avant d’arriver sur le 
Mont-Blanc. Dans cette interview, il a accepté de revenir 
sur cette course.

Comment t’es-tu mis à la course à pied ? 
Junior Jouy : Avant 2018, je ne faisais pas de sport. J’ai 
repris le sport en commençant par du renforcement 
musculaire en septembre 2018. Et puis un peu plus d’un 
an après, je m’étais fixé de faire le 10km au Run in Reims, 
mais sans forcément faire plus. Et puis comme ça s’était 
bien passé, quelques semaines après, je m’étais mis en 
tête d’effectuer un 16 bornes.  

Et progressivement, tu t’es tourné vers le trail et l’ultra-
trail ? 
Mon père voulait faire l’Écotrail à Paris (80km) en 2020. 
On s’était fixé cet objectif-là. Alors ce n’était pas rien de 
passer d’une heure de course à potentiellement 10 à 12h 
d’efforts. Donc on s’est préparé, on a notamment fait le 
Marathon des Plages (42km), au Touquet. On n’a pas pu 
faire l’Écotrail à cause du confinement en mars 2020. 
Mais j’ai continué après avec d’autres courses. 

« J’ai fait ma préparation autour d’Auménancourt »

Tu t’entraînes désormais à Auménancourt et dans les 
environs ? 
Je ne veux pas prendre ma voiture pour aller faire du 
sport, je trouve que ça n’a pas de sens. Donc j’ai fait ma 
préparation autour d’Auménancourt. Quasiment toute 
ma préparation, je l’ai faite sur du bitume. Je partais 
d’ici vers Bourgogne, vers Fresne ou vers Bazancourt. 
Pour avoir un peu de dénivelé, j’allais jusque Brimont. 
Pour compenser le manque de dénivelé, j’augmente mes 
temps de sortie. Après, l’été dernier, j’ai eu l’opportunité 
de m’entraîner dans les Alpes quelques semaines avant 
la TDS. 

C’est un défi qui s’organise sur un temps long ? 
J’ai réellement commencé ma préparation en mai. J’ai 
fait mai, juin, juillet, août. Avant, entre décembre et mai, 
je n’ai pas du tout couru. Avec le recul, ce n’était pas 
assez, c’est un tort. Mais ça m’a permis quand même de 
finir. 

Crédit : Thibault Ginies – Outside. Junior Jouy à son arrivée de la Traces des Ducs de Savoie à Chamonix. 
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« Le plaisir passe surtout dans l’accomplissement 
de l’épreuve »

As-tu appréhendé l’épreuve ? 
C’était la première fois que je tentais une expérience 
comme ça et puis je voyais les mecs autour. Ils se 
sont préparés, ce n’était pas leurs premiers TDS qu’ils 
faisaient. Le départ, c’est un truc de fou comment ça part 
vite. Tu sais que tu pars pour 150 bornes, mais les mecs 
courent comme si tu as un 10 km. La première heure, j’ai 
le syndrome de l’imposteur. Cela étant, je me suis mis 
dedans, et j’ai commencé à remonter des participants. 
Psychologiquement, ça rassure. 

Presque deux jours d’efforts non-stop, 145km parcourus, 
la pluie, la neige, la boue… On arrive quand même à 
prendre du plaisir pendant la course ? 
Dans l’immédiateté, tu ne prends pas forcément de 
plaisir. Le plaisir, il passe surtout dans l’accomplissement 
de l’épreuve, se dire qu’on a réussi. Il y a quand même eu 
des moments incroyables. Quand le soleil s’est levé, il 
neigeait. Fin août, de la neige, je trouvais que c’était un 
truc de dingue.

On pense à quoi pendant tout ce temps ?
La majeure partie du temps, tu penses à ta course. Tu 
penses à bien manger, à bien t’hydrater, t’habiller, tu 
penses à tout un tas de trucs pour ne pas être mal. On 
ne se rend pas compte, mais ça te mobilise beaucoup, 
parce que tu regardes ta montre, tu calcules tout. Il faut 
penser à ton physique et au chrono pour ne pas être 
disqualifié.

«  À l’arrivée, à Chamonix, c’est surréaliste, tu es 
célébré comme si tu étais le premier et que t’avais 
gagné »

Peut-on rester lucide lors d’une telle course ?
C’est difficile. J’ai connu des hallucinations, voir la 
montagne s’avancer, reculer. Je n’étais plus lucide. À un 
moment donné, je vois un gars qui était en difficulté, il 
galérait dans l’ascension. Il me dit avoir cassé un de ses 
bâtons, et je lui ai donné les miens. Donc je me suis mis 
dans la difficulté... Derrière on m’en a redonné, mais ça 
montre que je n’étais plus lucide à ce moment-là.

Parmi ceux qui ont terminé la TDS, tu arrives à 
Chamonix en dernier. Qu’est-ce que tu ressens à ce 
moment, après plus de 44h d’efforts ?
J’ai été ému avant, quand je suis arrivé aux Houches 
au dernier ravitaillement avant Chamonix. C’est à cet 
endroit que tu sais que tu seras finisher, que tu vas 
terminer la course. Là j’ai pleuré, j’ai vraiment lâché. 
Et arrivé à Chamonix, c’est surréaliste parce que tu 
es célébré comme si tu étais le premier et que t’avais 
gagné.  Il y avait encore beaucoup de monde, les gens 
criaient mon nom. Puis c’est là aussi où je retrouvais mes 
parents, mon frère, mes filles et « Élo » (son épouse).

Comment on gère l’après-course ? 
Je savais que le lendemain allait être difficile. C’est ce 
qui s’est passé. J’avais les pieds qui avaient gonflé, ce 
qui peut être courant à la suite d’un gros effort. Mais il 
s’est avéré que cette douleur venait de fractures de 
fatigue. Ça veut dire que tu es arrivé au bout, que tu as 
demandé trop d’efforts à ton corps.

Quel est le programme pour la suite désormais ? 
L’objectif c’est de la refaire, mais avec plus de préparation. 
J’ai réfléchi pour faire des courses intermédiaires, tout 
au long de l’année. Il y a l’Écotrail à Paris, qu’on doit faire 
avec mon père. Et aller à la chasse aux points UTMB.

Justin.S

Trophée Roses des Sables

Bonjour tout le monde, nous 
sommes Angéline et Fiona, deux 
amies d’enfance,  toutes les deux 
fans d’aventure. 
Il y a 10 ans, nous avons créé 
l’association les bulles de l’espoir 
afin de récolter les fonds nécessaires pour participer au 
rallye roses des sables. Ce fut une expérience tellement 
enrichissante et forte en émotions, qu’on s’était dit 
rendez- vous dans 10 ans..  et nous y voilà! . 
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En effet, Le rallye «Trophée Roses des Sables» est 
un rallye humanitaire exclusivement féminin qui se 
déroule en octobre au Maroc. Dépassement de soi, rires, 
larmes, partage, tout se mélange durant ce rallye. Mais  
au-delà du côté aventure, il y a avant tout la dimension 
solidaire car ce rallye permet d’amener des fournitures 
d’hygiène et scolaires aux enfants marocains, mais 
il permet également de soutenir financièrement 
l’association Ruban rose, qui lutte contre le cancer du 
sein. 

Afin de participer à ce rallye, nous devons récolter une 
enveloppe financière et menons donc plusieurs actions. 

Alors, rallye humanitaire rime avec course solidaire! 
Nous nous associons avec la commune d’Auménancourt 
afin d’organiser une grande course!
Le but : Traverser les 3 départements que sont la Marne, 
l’Aisne et les Ardennes en une seule course! 
Alors préparez vos baskets de course ou de marche 
pour un départ qui aura lieu le  le week-end du 28-
29 Septembre   dans la matinée au terrain de foot de 
Auménancourt.  

Cette course permettra à chaque participant  de trouver 
son bonheur, car 3 parcours seront proposés : 
- une randonnée de 7 km 
- une course de 10 km 
- une course de 21 km. 

Nous profiterons 
également de cet 
événement  afin 
de récolter les 
fournitures que 
nous embarquerons 
avec nous au Maroc. 
N’hésitez pas donc 

à nous déposer au passage des fournitures d’hygiène 
(savons, brosse à dent et dentifrice pour enfants, 
couches... ) ainsi que des fournitures scolaires. 

Alors on vous invite à suivre nos aventures dès à présent
sur notre facebook ou instagram «les bulles de l’espoir», 
et de scruter vos boîtes aux lettres, car le flyers de la 
course est  à venir :)

En espérant vous voir nombreux les baskets aux pieds.

Fiona et Angéline.
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Le CLIC du Nord Rémois est un service gratuit et 
accessible à tous, dédié aux personnes âgées de plus de 
60 ans et à leur entourage.

Ses missions :
Information et orientation  sur les services et aides 
disponibles pour les personnes âgées
Évaluation des besoins et mise en place d’un plan d’aide 
personnalisé
Coordination des interventions  des différents 
professionnels médico-sociaux
Prévention de la perte d’autonomie et du handicap
Accompagnement des démarches administratives
Aide à la recherche d’un lieu d’accueil  (maison de 
retraite, EHPAD, etc.)

Le CLIC du Nord Rémois est un guichet unique qui permet 
aux personnes âgées de trouver toutes les informations 

Le CLIC du Nord Rémois

INFOS PRATIQUES

et l’aide dont elles ont besoin 
pour bien vieillir à domicile.

Contact :
Lucie BERROT et Marine HACQUART coordinatrices en  
Géronthologie
vous accueillent sur rdv au bureau du CLIC (derrière la 
Mairie) ou à votre domicile

Adresse : 3 Ter Rue de la Vallée, 51110 Bourgogne-
Fresne
Téléphone : 03 26 05 74 19
Email : clicdunordremois@outlook.com
Facebook: https://www.facebook.com/
CLICduNordRemois



La Communauté Urbaine du Grand Reims a lancé le 31 août 2021, un 
nouveau dispositif d’amélioration et de transition énergétique. C’est 
un plan d’actions de 5 ans qui englobe une Opération Programmée 
d’Amélioration de l’Habitat (OPAH) et un accompagnement de tous les 

propriétaires sans conditions de ressources. 

Ce programme o�re aux propriétaires l’opportunité de rénover leurs 
logements grâce à des aides �nancières exceptionnelles et à un 

accompagnement personnalisé.

Les logements privés (sous condition d’ancienneté) situés sur le 
territoire de la communauté urbaine du Grand Reims.

• Les propriétaires qui occupent leur logement (sous condition)
• Les propriétaires qui louent leur logement (personne physique 
ou morale) ou qui souhaitent remettre sur le marché un logement 
vacant

• Economie d’énergie : isolation, ventilation, chau�age…
• Maintien à domicile et adaptation du logement
• Remise aux normes de logement ancien ou dégradé
• Rénovation pour louer
Des travaux réalisés par des professionnels du bâtiment labélisés RGE.

De 2021 à 2026, béné�ciez d’aides �nancières exceptionnelles de 
l’Agence Nationale de l’Habitat (ANAH) et du Grand Reims !

PROPRIÉTAIRES,
LE GRAND REIMS 
VOUS AIDE À AMÉLIORER VOTRE LOGEMENT

POUR QUI ?

POUR QUELS TRAVAUX ?

QUELLES SONT CES AIDES ?

POUR QUELS LOGEMENTS ?

4 5
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UNE DÉMARCHE DYNAMIQUE

Ne commencez pas vos travaux et ne signez aucun 

devis avant de recevoir les accords de subventions !

Avant de 
commencer vos 

travaux, contactez 
l'équipe du 

COMAL-SOLIHA 
51 par téléphone 

au 0 800 77 29 30 - 
appels et services 

gratuits. 

Un technicien du 
COMAL-SOLIHA 

51 se rend à 
votre domicile 
et e�ectue un 

diagnostic gratuit, 
sans engagement.

 

 Votre conseiller 
du COMAL-

SOLIHA 51 vous 
aide à monter 
le dossier de 
demande de 
subventions.

L'ANAH et le 
Grand Reims 

vous noti�ent par 
courrier l'accord 
d'attribution des 
aides �nancières.

Une fois l'accord 
obtenu, vous 

pouvez démarrer 
les travaux.

1

6
Le versement 

des subventions 
se fera après 
travaux sur 

présentation des 
factures.

QUEL EST LE MONTANT DES AIDES ? 

Des subventions ANAH pouvant atteindre 25 % à  60 % du 
montant HT des travaux éligibles.

UNE PRIME COMPLÉMENTAIRE DU GRAND REIMS

• Sous conditions ANAH : prime de 2 000 € pour accompagner les 
travaux toutes thématiques
• Hors conditions ANAH : prime de 1 000 € pour accompagner 
les travaux de rénovation énergétique ou l’ingénierie de la SEM 
OKTAVE si projet de rénovation globale

AIDES AUX PROPRIÉTAIRES OCCUPANTS, 
PROPRIÉTAIRES BAILLEURS ET AUX COPROPRIÉTAIRES

Le Grand Reims met à votre disposition une équipe de 

professionnels pour :

Vous informer Vous aider à 
dé�nir votre projet

Vous assister 
techniquement

Vous rechercher des 
aides �nancières

COMAL-SOLIHA 51,
l’expert de con�ance pour votre habitat

Maison de l’Habitat

33 rue Cérès 51100 REIMS

0 800 77 29 30 
(appel gratuit)

opah.grandreims@soliha.fr

N’HÉSITEZ PLUS,
RENSEIGNEZ-VOUS !

DES CONSEILS GRATUITS
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Comité des fêtes 

Marilyne MAHUET 
03 26 05 64 25

Franck Leonard 
06 31 29 60 25

Association 
Foyer Rural 

Nadine PREVOTEAU  
foyerruralaume@hotmail.fr
Site : afr-aumemancourt.fr
 

Médiathèque 

Anaïs
03 26 07 82 31 

Médiathèque Suippe 
des Marais

Urgence EDF

Urgence Service de l’Eau 

Tel. 09.72.67.50.51 

Tel. 03.26.77.74.77

Service jeunesse
Tel. 03.26.91.18.82 de (9h-12h /15h-18h) 
Email : jeunesse.vs@grandreims.fr 
Site  internet : vallee-suippe.grandreims.fr 

Périscolaire Tel. 03.26.83.91.61

Pôle scolaire

Mairie d’Auménancourt 

Sapeurs Pompiers 

Tel. 03.26.97.73.68  (permanence le jeudi) 
Email : ce.0510250v@ac-reims.fr

Caporal-Chef MANGON Régis
06.22.26.75.86

Caporal CARRÉ Hervé
06.23.13.02.89

Tel. 03 26 97 50 47
Site  internet : www.aumenancourt.fr
Email : mairie.aumenancourt@wanadoo.fr 

Permanences de la Mairie
Mardi : 17h-19h /Jeudi : 10h-13h / Samedi : 8h-12h

Contacts rapides
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AGENDA

Les dates à retenir

Médiathèque

Médiathèque

Médiathèque

Médiathèque

Médiathèque

Médiathèque

Médiathèque

Conseil Jeunes

Don du sang

Centre d’Art et de la culture

Centre d’Art et de la culture

Comité des fêtes

Comité des fêtes

Comité des fêtes

Mairie

Mairie

01/02, 04/04 et 27/06

02/03

19/03

20/03 au 13/04

03/04

27/04

03/05

21/05 au 22/06

03/04

26/04

21/03 au 28/04

12/10 au 13/10

16/03

16/05

23/06

09/06

31/05

Matinée des bébés (atelier d’éveil avec Hélène Gillet du Relais Petite Enfance + bébés lecteurs)

Rencontre et atelier yoga pour les enfants avec Céline Garcia - 10h à 12h

Début du concours photo (Thème 2024 : Nos amis les animaux)

Exposition Philonimo

Atelier créatif «Tourne et détourne» avec l’auteur-illustrateur Loïc Gaume - 10h

Tournoi d’échecs - 10h à 12h + «Cet aprem, on joue !» Journée jeux à la médiathèque- 14h à 17h

«L’histoire sans frein» Jeu de rôle et mini-spectacle avec le conteur Julian Delgrange

Expo sur la récupération des déchets

Elections du futur conseil des jeunes

Don du sang - Salle polyvalente Auménancourt le petit

Expo LA Ô.Vernissage le 29 mars

Expo Photos.Triennale

Soirée dansante animée par Vincent Dumas All is Music - 19h30

Fêtes des mères - moment convivial

Méchoui

Elections Européennes

Fête des voisins

Centre d’Art et de la culture
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NOTRE VILLAGE 
EN IMAGES

Votre actu en photo !
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Aménagement paysager 
de la rue du 151ème RI     

Vous l’avez sans doute remarqué, suite aux travaux 
de voiries, l’aménagement des espaces verts a été 
réalisé sur le mois de janvier 2024 pour finaliser ce 
projet.

Un mélange d’arbustes, vivaces, graminées et 
plantes grimpantes a été planté par l’entreprise en 
charge de la réalisation ainsi que la mise en place 
de ganivelles (les petites barrières en bois), une 
toile biodégradable et un paillage ont été mis pour 
empêcher l’herbe de pousser et garder l’humidité 
pour favoriser une meilleure reprise des végétaux.
Cet aménagement va agrémenter les abords de la 
voirie avec un mélange de végétaux qui donnera du 
volume et qui aura des floraisons échelonnées tout 
au long de l’année.

Vincent. R

Dernière minute

Retrouve les 7 erreurs cachées dans ces deux illustrations

Mission Miaou : 7 erreurs à traquer !



Une journée 

chatiguante 

ZZZZZZ
ZZZZZZ

ZZZZZZ

ZZZZZZ
ZZZZZZ

ZZZZZZ

ZZZZZZ

ZZZZZZ
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CONCOURS

PHOTO
Nos amis les animaux

Règlement à la Médiathèque

NOUVELLE SAISON


